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¨ cidades
Manutenção de trilhas 
esportiva foi tema de 
reunião da Câmara
VEREADORES. Edil relata que estes locais usados para trilhas, 
vêm sofrendo com descartes irresponsáveis de lixo doméstico 
e restos de construções.

DA REDAÇÃO

A preocupação com o meio 
ambiente e o fomento da prática 
esportiva no município foi o tema 
principal do Requerimento nº 
142/2020 aprovado por unanimi-
dade na reunião ordinária remota 
da Câmara de Mariana no dia 30 
de novembro. Com a aprovação 
da matéria, será agendada uma reu-
nião por videoconferência para de-
bater este assunto com entidades 
ligadas ao ciclismo e Motocross.

O autor do requerimento, ve-
reador Cristiano Silva Vilas Boas 
(PT), disse que atletas e praticantes 
do ciclismo e MotoCross em Ma-
riana solicitaram apoio no sentido 
de verificar ações de degradação 
em uma estrada vicinal, conhecida 
como Trilha do Bonanza. Neste 
local, segundo relato dos atletas, já 
existe uma grande movimentação 
de material (terra) e o surgimento 
de ocupações irregulares. “Como 
já realizamos uma reunião para 
discutir a questão de mineração 
em outras trilhas, como Casarão 
e Aranhas, gostaríamos de reali-
zar essa reunião novamente para 
esclarecer sobre o que está acon-
tecendo com essa trilha também”, 
pediu Vilas Boas.

O vereador Juliano Duarte 
(CIDADANIA) explicou que 
uma máquina realizou serviços 
de extração de minério de forma 
irregular no local, sem as devidas 
licenças do Município e do Esta-
do. Duarte disse também que a 
região vem sofrendo com a ocu-
pação irregular de moradias, sem 
autorização do proprietário da 
área e da Prefeitura de Mariana. 
“Simplesmente, é mais um ato 
clandestino que ocorreu, assim, 
como já vem acontecendo em 
outros lugares de Mariana”, es-
clareceu o vereador.

Além dos problemas causa-
dos pela ocupação desordenada 
e extração irregular de minerais 
em trilhas do município, o vere-
ador Tenente Freitas (PATRIO-
TA) denunciou que estes locais, 
estradas e rodovias que cortam 
a cidade vêm sofrendo com des-
cartes irresponsáveis de lixo do-
méstico e restos de construções. 
Freitas lembrou que já solicitou à 
Prefeitura a colocação de placas 
educativas nestes locais, orien-
tando e proibindo o descarte 
deste tipo de material nas trilhas. 
“A gente fica assustado quando 
passa por estes locais. A gente 

precisa rever, e bastante, a pos-
tura do ser humano”, desabafou 
Freitas.

A falta de ações por parte 
da Prefeitura no combate a estas 
ações irregulares e a inexistência 
de políticas públicas de preserva-
ção e proteção do meio ambiente 
é, para o vereador Deyvson Ri-
beiro (DEM), o principal motivo 
da degradação das trilhas utiliza-
das pelos atletas. “O descaso do 
Executivo é tão grande que os 
próprios praticantes e atletas é 
que têm de fazer uma vaquinha 
para limpar e conservar essas tri-
lhas”, criticou Ribeiro.

Para o vereador Bruno Mol, 
Mariana possui um grande po-
tencial turístico esportivo e a ma-
nutenção e preservação dessas 
trilhas é essencial, pois já existem 
pessoas recebendo grupos de 
turistas interessados em conhe-
cerem as belezas naturais destes 
locais. “Eu parabenizo o verea-
dor Cristiano pela proposição, 
pois o turismo esportivo tem 
movimentado, economicamen-
te, inúmeras cidades brasileiras 
e Mariana tem tudo para ser um 
potencial nesta atividade turísti-
ca”, ressaltou Mol.
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pref saude

Iluminação tecnológica de led é 
instalada em Mariana 
SEGURANÇA. Mariana avança para se tornar uma Smart City, investindo em tecnologia, segurança e 
gerando mais economia para a população.

DA REDAÇÃO

A Prefeitura de Mariana re-
alizou a troca das lâmpadas de 
vapor de mercúrio, metálica e só-
dio pelas de tecnologia de Led. A 
ação visa reduzir o consumo de 
energia, bem como proporcionar 
um ambiente mais iluminado e 
seguro para os marianenses.

Até o momento, os bairros 
Cabanas, Santa Rita de Cássia, 
Vale Verde, Cartucha, Dom Os-
car, Estrela do Sul, Liberdade, 
Matadouro, Cruzeiro do Sul, 
Santo Antônio, São Gonçalo e 
Vila Aparecida, já receberam a 
modernização completa.

Já os distritos de Santa Rita 
Durão, Passagem, Constanti-
no, Passagem de Mariana, Fur-
quim, Claudio Manoel, Camar-
gos e Cachoeira do Brumado, 
estão em fase de finalização. 
De acordo com o prefeito Du-
arte Júnior, até final do ano 

todas as ruas, avenidas, becos, 
travessas, trechos urbanos de 
rodovias do município recebe-
rão a troca da iluminação.

Karine Ramos, morado-
ra do Santana, um dos bairros 
já contemplados pela troca, 
conta que se sente mais segura 
e reconhece os benefícios da 
modernização. “Além de gerar 
economia, um dos impactos 
mais importantes é a segurança. 
Hoje, me sinto mais tranquila de 
ir e vir durante a noite”, finaliza.

Ainda segundo o prefeito, a 
troca das lâmpadas já causa um 
efeito positivo no cotidiano dos 
moradores. “Vejo uma diferen-
ça extraordinária nas ruas de 
Mariana, estou muito satisfei-
to com o resultado. Essa ação, 
além de gerar segurança e eco-
nomia aos moradores, reflete 
também nos cofres públicos”, 
reforça o chefe do Executivo. Tecnologia de Led possibilita maior claridade nos ambientes proporcionando mais segurança.

CRÉDITO: SÍLVIO LÚCIO
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Municipio atende demandas do distrito e raliza obras no local.

Prefeitura de Mariana 
realiza obras em 
Monsenhor Horta
DEMANDAS. Atendendo as necessidades do distrito de Monsenhor 
Horta, prefeitura realiza obras de melhorias no local.

DA REDAÇÃO

A Prefeitura de Mariana está 
realizando, de acordo com as 
demandas do distrito de Mon-
senhor Horta, três obras impor-
tantes na comunidade: Constru-
ção da área de eventos, reforma 
completa do campo de futebol e 
construção de uma praça próxi-
mo ao trailer do distrito. 

A construção da Praça de 
eventos, será construída no 
antigo espaço do campo de 
futebol, trazendo para a comu-
nidade um local próprio para a 

realização de eventos e geração 
de renda. Outra obra importan-
te é a construção de uma pra-
ça próxima ao trailer, com um 
ambiente de lazer e interação 
aos moradores. Para o prefei-
to de Mariana, Duarte Júnior, 
as obras atendem a um desejo 
antigo da comunidade. “Sabe-
mos que essas ações que foram 
feitas melhoram a qualidade de 
vida das pessoas,  e acreditamos 
que a comunidade ficará muito 
satisfeita com as obras que fize-

mos no local”, finalizou. 
De acordo com a morado-

ra do distrito de Monsenhor 
Horta, Maria Angélica Fernan-
des, a atuação da prefeitura na 
comunidade vem trazendo um 
ganho muito grande para eles. 
“Nós moradores daqui, sabe-
mos que o que foi feito tem 
uma importância muito boa, 
não só para a comunidade, mas 
também para recebermos os vi-
sitantes com uma estrutura me-
lhor e mais adequada”, disse. 
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Plano de Assistência Funeral realiza 
sorteio de 21 cheques para associados
ADESÂO. Sorteio será realizado entre associados com planos em dia e prêmios chegam a mil reais.
DA REDAÇÃO

Sorteio promovido pelo 
empresário Agostinho através 
do Plano Assistencial São José 
de Agostinho assim como todos 
os anos, neste ano de 2020, não 
poderia ser diferente e irá acon-
tecer no próximo dia 12 às 14h.

Neste ano serão sorteados 
entre os associados 21 cheques 
em valores alternados entre 
R$150,00 a R$1,000.

Devido a pandemia do co-
ronavírus esse ano o sorteio será 
transmitido pela Rádio Mariana, 
Rádio 1ª Capital e pela TV Pon-

to Final. Segundo os organiza-
dores o evento será transmitido 
pelas rádios e não haverá re-
cepção presencial no local “Se-
guindo todas as recomendações 
propostas pela OMS, evitando 
possíveis aglomerações, não será 
feito nenhum tipo de sorteio 
presencial como ‘coffe break’ e 
a recepção que temos o costu-
me de fazer todos os anos. Esse 
ano é um ano atípico e temos a 
certeza que para o ano que vem 
nosso encontro será presencial e 
poderemos nos abraçar e come-
morar a vida” afirmou.

Para participar do sorteio 
é preciso ser associado e estar 
em dia com as mensalidades. O 
proprietário lembra que quem 
se encontra com pendências 
ainda há tempo de regularizar 
a situação “aqueles associados 
que por ventura não estiverem 
em dia, nós entendemos todas 
as dificuldades enfrentadas 
e vividas neste ano e por isso 
quem fizer o acerto das pen-
dências até a sexta-feira (11) 
que vem poderá participar do 
sorteio, isso também vale para 
novas adesões” finalizou. 
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Pagamento dos 10% 
do garçon em bares 
e restaurantes não 
é obrigatório 
CONSUMAÇÂO. Constranger o consumidor a pagar os 10% é 
prática abusiva, e considerada ilegal por especialistas.

DA REDAÇÃO

É prática arraigada em 
nosso cotidiano a cobrança de 
gorjeta em bares, restauran-
tes, casas noturnas, pousadas 
etc., como forma de remune-
rar garçons e outros emprega-
dos desses estabelecimentos, 
no momento em que a conta 
do consumo é apresentada 
ao consumidor, fazendo com 
que sobre o total consumido 
seja acrescido 10% a tal título.

Não é raro esse tipo de 
cobrança ser imposta ao 
consumidor, o qual muitas 
vezes sente-se constrangi-
do pelos estabelecimentos a 
efetuar o pagamento dessa 
importância.

Alguns estabelecimen-
tos chegam a veicular no 
rodapé das “notinhas” que 
a cobrança possui respaldo 
legal, em razão da existência 
de Convenções Coletivas 

firmadas entre sindicatos 
de patrões e empregados, 
de modo a constranger o 
consumidor, fazendo-o crer 
que as Convenções Coleti-
vas trabalhistas têm o con-
dão de tornar a gorjeta exi-
gível do cliente. “Todavia, 
esse argumento não proce-
de. Constranger o consumi-
dor a pagar os 10% é prática 
abusiva, e portanto ilegal” 
afirma especialista.
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CÂMARA MARIANA

IPVA 2021 MG: como consultar valor, 
calendário e datas de vencimento
EXPECTATIVA. Valor médio do imposto neste ano é de R$ 612,54 e, a expectativa de arrecadação, de R$ 6,33 bilhões.
DA REDAÇÃO

O IPVA 2021 em Minas 
Gerais deverá ser pago a par-
tir do próximo 18 de janeiro, 
com alíquotas-base de 4% 
para carros e 3% para mo-
tos. Haverá desconto para 
quem optar por pagamen-
to em parcela única de 3% 
e valores abaixo de R$ 150 
não poderão ser parcelados. 
A informação foi divulgada 
pelo governo do Estado na 
manhã desta terça-feira (1).

O valor médio do impos-
to neste ano é de R$ 612,54 
e, a expectativa de arreca-
dação, de R$ 6,33 bilhões – 
com aumento de 6,74% em 
relação à de 2019, o que re-
presenta R$ 399,8 milhões a 
mais para o caixa do gover-
no estadual.

“Permanece em vigor o 
programa ‘Bom pagador’ de 
incentivo à regularidade do 

pagamento do tributo, que 
concede, automaticamente, 
3% de desconto para quem 
quitou rigorosamente em dia 
todas as obrigações referen-
tes ao veículo, nos anos de 
2019 e 2020”, informou o 
Executivo em nota.

Como saber
 valor do IPVA?

Para consultar as bases 
de cálculo e o valor devido 
do IPVA do próximo ano, é 
necessário entrar no site da 
Secretaria de Estado da Fa-
zenda ou ligar para o telefo-
ne 155 e selecionar a quinta 
opção de atendimento, pelo 
LigMinas.

Conforme o governo do 
Estado, o pagamento poderá 
ser feito a partir desta ter-
ça-feira, “diretamente nos 
terminais de autoatendimen-
to ou guichês dos agentes 

arrecadadores – Bradesco, 
Mercantil do Brasil, Caixa 
Econômica Federal, Casas 
Lotéricas, Mais BB, Banco 
Postal, Santander e SICOOB 
–, bastando informar o nú-
mero do Renavam do veí-
culo. O Banco do Brasil e 
o Itaú aceitam o pagamento 
apenas de correntistas”, diz 
nota. 

Como emitir
 o IPVA 2021?

Para emitir a guia de ar-
recadação do IPVA 2021 é 
preciso acessar o site da pas-
ta. Por lá, também são infor-
mados as bases de cálculo e 
o valor do pagamento.

Um problema no sistema 
da Secretaria de Estado de 
Fazenda (SEF-MG) deixou 
a consulta ao IPVA 2021 in-
disponível no final da manhã 
desta terça, mas ela já foi re-

estabelecida. 

Quando vence 
o PVA 2021?

A tabela de vencimentos 
do IPVA 2021 foi divulga-
da nesta terça (veja acima), 
e varia entre os dias 19 de 
janeiro e 22 de janeiro, para 
a primeira parcela ou para 
quitação única, e, respectiva-
mente, 19 de fevereiro e 24 
de fevereiro, e 19 de março e 
24 de março, para as parcelas 
seguintes.

Parcelamento IPVA
O IPVA pode ser parcela-

do em até três vezes e, para 
isso, é necessário informar 
durante a emissão da guia 
como será feito o pagamento. 
Quem escolher pagar o im-
posto em uma única parcela 
tem desconto de 3% no valor. 

O não pagamento do 

IPVA nos prazos estabeleci-
dos gera multa de 0,3% ao dia 
até o 30º dia de cada mês, e 
de 20% após o 30º dia, além 
de juros calculados pela taxa 
referencial do Sistema Espe-
cial de Liquidação e Custodia 
(Selic), informou o governo.

Em que será 
aplicada a arrecadação 
do IPVA 2021?

Segundo o governo do 
Estado, 20% dos recursos 
arrecadados pelo IPVA 2021 
serão repassados ao Fundo 
de Manutenção e Desenvol-
vimento da Educação Básica 
e de Valorização dos Profis-
sionais de Educação (FUN-
DEb). Ao vaixa único do 
Estado, serão transferidos 
40% dos valores e, para os 
municípios onde os veículos 
foram licenciados, a mesma 
taxa será repassada.
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TELE-ENTREGA: 98409-6524

MEC volta atrás e 
revoga portaria que 
determinava volta 
presencial de federais 
REVOGADA. A informação foi concedida pelo chefe da pasta, 
Milton Ribeiro.

DA REDAÇÃO

Após determinar que ins-
tituições federais de ensino 
superior voltasse às aulas pre-
senciais, o ministério da Edu-
cação (MEC) recuou e decidiu 
revogar a portaria que determi-
nava o retorno de aulas presen-
ciais em universidades federais 
a partir de janeiro no Brasil. A 
informação foi concedida pelo 

chefe da pasta, Milton Ribeiro, 
em entrevista à “CNN Brasil” 
na tarde desta quarta-feira (2). 

Ribeiro afirmou que quer 
ouvir a comunidade acadêmica 
e propôs a realização de uma 
consulta pública sobre o tema. 
“Quero abrir uma consulta 
pública para ouvir o mundo 
acadêmico. As escolas não esta-
vam preparadas, faltava plane-

jamento”, afirmou o ministro.
Questionado pela emissora 

sobre as razões pelas quais re-
solveu editar a portaria, Ribeiro 
disse que consultou “mantene-
dores de universidades” e que 
não acreditava que haveria tan-
ta resistênvia. “A sociedade está 
preocupada, quero ser sensível 
ao sentimento da população”, 
disse à CNN.
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cação (MEC) recuou e decidiu 
revogar a portaria que determi-
nava o retorno de aulas presen-
ciais em universidades federais 
a partir de janeiro no Brasil. A 
informação foi concedida pelo 

chefe da pasta, Milton Ribeiro, 
em entrevista à “CNN Brasil” 
na tarde desta quarta-feira (2). 

Ribeiro afirmou que quer 
ouvir a comunidade acadêmica 
e propôs a realização de uma 
consulta pública sobre o tema. 
“Quero abrir uma consulta 
pública para ouvir o mundo 
acadêmico. As escolas não esta-
vam preparadas, faltava plane-

jamento”, afirmou o ministro.
Questionado pela emissora 

sobre as razões pelas quais re-
solveu editar a portaria, Ribeiro 
disse que consultou “mantene-
dores de universidades” e que 
não acreditava que haveria tan-
ta resistênvia. “A sociedade está 
preocupada, quero ser sensível 
ao sentimento da população”, 
disse à CNN.
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Regressão do Estado 
ao Minas Consciente 
pode refletir 
em Mariana
ALERTA. Sete regiões retornam para as ondas amarela ou 
vermelha e alerta reforça necessidade de cuidados por 
parte da população.

DA REDAÇÃO

Como alerta para preven-
ção à covid-19 em Minas Ge-
rais, metade das 14 macrorre-
giões de Saúde do estado terá 
mais restrições de atividades a 
partir desta quinta-feira (3). De 
acordo com as novas resolu-
ções do Comitê Extraordiná-
rio Covid-19, deliberadas em 
reunião na quarta-feira (2), sete 
macrorregiões estarão na onda 
amarela, quatro na onda verme-

lha e três na onda verde.
Um dos principais motivos 

para a cautela neste momento 
é a identificação de uma alta de 
27% no índice de contaminação 
da covid-19 na última semana.

Segundo o secretário de 
Estado de Saúde, Carlos Edu-
ardo Amaral, a regressão de 
metade das macrorregiões em 
Minas Gerais foi impulsionada 
pelo aumento de casos na últi-
ma semana, reflexo principal-

mente das movimentações do 
período eleitoral.

Para explicar e atualizar o 
município de Mariana, sobre a 
situação do Covid-19 na cida-
de, o jornal Ponto Final fará 
amanhã, quinta-feira (3), às 
19h, uma LIVE com o secre-
tário de saúde, Danilo Brito. 
Cada cidadão poderá enviar 
suas dúvidas e questionamen-
tos através do whatsapp do jor-
nal, 9 8786-0584.
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À Mineira
Empresa revelação

Adriana Noivas
Loja de Noivas

Funerária São José
Funerária

Dr. Wener Alvim
Advogado

Atena Corretora de Seguros
Corretor (a)

Auto elétrica Oiliveira
Auto elétrica

Autoescola Mariana
Autoescola

Carlos Veículos
Agência de carros usados

Grupo Casa da Borracha
Borracharia

Freitas Pneus
Auto peças

CMT
Provedor de internet

Confraria Capim Canela
Entidade Filantrópica

Cristiana Carneiro
Cabeleireira

Construtora Dinâmica
Construtora

Douglas Brandão
Dentista

Engenheiros do Açaí
Loja revelação

Escola de Bailados de Mariana 
Academia de Ballet e dança

Fermar
Serralheria

Fortaleza Macon
Melhor atendimento

Indaiá Turismo e Transporte
Turismo e Transporte

JS Produções
Empresa de eventos

Juliano Duarte
Vereador mais atuante

JPS Elétrica Automotiva
Lava jato

Luísa Gomes e Natália Passos
Massoterapeuta e maquiadora

MagMotos
Angência de motos usadas

Maria Bonita Cosméticos
Loja de cosméticos

Maria Vaidosa
Relojoaria

Mariana Som e Acessórios
Som e acessórios automotivos

Clínica Bem Estar
Clínica de estética

Picanha na Chapa
Restaurante

Marcenaria São José
Loja de móveis e demolição

Varejão Popular
Supermercado

Boutique Santa Flor e Quintal
Vitrine mais criativa e Chopperia

Laboratório Vanderlei Macahado
Laboratório de Análise

Vidraçaria Rezende
Vidraçaria

Pastleria do Vitinho
Pastelaria

Geise Oliveira Marianas Mulheres que Inspiram Dr. Cristiano Castelucci

Duarte Júnior Danilo Brito Dilson Cláudio

Confraria Capim Canela Valéria Gomes Márcio Passos

Caminho do Corpo
Loja de roupa íntima

Estância Baratti
Aluguel de sítio

Instituto de Beleza 
Soliane Dias

Salão de Beleza

Live do Destaque Empresarial 
2020 foi um sucesso

A Live do Destaque Empresarial 
2020, ficará na história. Marcada pela 
pandemia que se tornou uma ameaça 
mundial ao ser humano, a forma que 
o diretor, Rômulo Passos encontrou 
de não deixar de valorizar o comércio 
local através de transmissão online foi 
um sucesso. Todas as empresas parti-
cipantes receberam em sua residência 
um kit festa que foi o diferencial, e 
deu muito certo! Com mais de 2.600 
acessos simultâneos os nossos teles-
pectadores puderam acompanhar as 
entregas dos troféus juntamente com 
a Banda Uai Sô que abrilhantou o 
evento tornando essa noite inesque-
cível. “Foi como pudemos fazer neste 
ano e esperamos que no ano que vem 
possamos fazer diferente, recebendo 
todos vocês para a festa maravilhosa 
que estamos acostumados ter!”, enfa-
tiza Rômulo Passos.

Além das empresas ganhadoras 
do Destaque tivemos algumas home-
nagens especiais entre elas a começar 
pelo o primeiro funcionário do jornal 
Ponto Final, Dilson Cláudio; o secre-
tário de saúde, Danilo Brito que vem 
desenvolvendo um ótimo trabalho na 
saúde e nesta pandemia; Valéria Al-
meida Gomes da Mariana Turismo, 
idealizadora do Destaque Empresa-
rial; Dr. Cristiano Castelucci, desen-

volve um trabalho contra as invasões 
de lotes e dando uma atenção melhor 
à toda população de Mariana; Priscila 
Amaral, que através da Equoterapia, 
começa a trazer acessibilidade e trata-
mento à crianças e adultos da cidade; 
Geise Oliveira da Forteleza Macon, 
que vem dado um exemplo em supe-
ração e modernidade ao tratamento 
com os clientes; Marianas Mulheres 
que Inspiram com mais de 400 pesso-
as no grupo valorizando o empodera-
mento feminino; Elias Layon, grande 
artista da cidade de Mariana, sempre 
presente em todas questões culturais 
defendendo sempre a cultura da cida-
de; Dr. Guilherme Meneghin, gran-
de defensor e apoiador dos atingidos 
de Bento Rodrigues prestando um 
serviço sério, qualificado e humano 
à tragédia que ocorreu; Confraria 
Capim Canela, onde o povo tomou 
gosto em todas as suas ações para 
ajudar os mais necessitados; Duarte 
Júnior ficará na história da cidade 
com uma votação de 74% e que pas-
sou uma das piores crises como da 
economia, rompimento da barragem 
de Fundão e agora esta pandemia, e 
para finalizar, Márcio Passos, jorna-
lista e marqueteiro como seu irmão 
Rômulo Passos, diretor do Jornal e 
TV Ponto Final.
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A Orquestra Ouro Preto e ALCEU VALENÇA apresentando juntos o aclamado Valencianas.

Mariana é tema de 
documentário de 
Otávio Di Toledo
EVENTO. Todos os presentes no evento receberam um DVD 
com o conteúdo que ainda passará por ajustes.

DA REDAÇÃO

Na tarde de terça-feira 
1 de dezembro, aconteceu o 
pré-lançamento o documentá-
rio “Mariana – O Resgate da 
História e da Cultura”, dirigi-
do pelo jornalista e historiador 
Otávio Di Toledo. A produção 
foi realizada com recursos vin-
dos da Lei Rouanet.

O documentário exibe uma 
viagem no tempo, realizada por 
Antônio de Albuquerque, go-
vernador da capitania do Rio 
de Janeiro, representado na 
produção artística por Toledo, 
que relatou a história da capi-
tania, enaltecendo a grandeza 
histórica e cultural de Mariana 
e seus distritos.

Para Toledo, o objetivo do 
vídeo é mostrar as riquezas de 

Mariana. “Eu entrei no per-
sonagem do governador, para 
resgatar a história e a cultura 
da cidade. Esse documentário 
será um ponta pé para mos-
trar para o mundo quem é 
Mariana”, afirma.

O prefeito Duarte Júnior, 
participou do pré-lançamento 
e conta que a produção mos-
trou ainda mais as riquezas e 
a importância histórica de Ma-
riana. “Fiquei muito feliz pelo 
reconhecimento e pelo resul-
tado que pude conferir, tenho 
certeza que esse documentário 
vai contribuir ainda mais com 
o resgate histórico e cultural da 
nossa cidade”, ressalta.

Um dos entrevistados do 
documentário foi Lélio Pe-
drosa, que contribuiu com a 

produção relatando sobre a 
história de Mariana. “Foi um 
prazer participar desse proje-
to que visa engrandecer ainda 
mais nossa cidade. O pré-lan-
çamento veio próximo a data 
que se comemora os 300 anos 
de Minas Gerais e foi em Ma-
riana onde tudo começou, a 
cidade é célula mater, berço 
da cultura e da civilização mi-
neira”, destaca.

Todos os presentes no 
evento receberam um DVD 
com o conteúdo que ainda 
passará por ajustes. A equi-
pe garantiu que em 2021 se-
rão distribuídos para escolas, 
agências de turismo e secre-
tarias estaduais de cultura e 
turismo, mais de 3 mil exem-
plares da versão final.
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Orquestra OP 
apresenta concertos 
com excelência e 
versatilidade 
TRANSMISSÂO. Com transmissão ao vivo no canal do YouTube, 
“As Quatro Estações” de Vivaldi e “Valencianas”, na companhia 
de Alceu Valença, serão apresentadas neste domingo(6).

DA REDAÇÃO

A Orquestra Ouro Preto 
irá celebrar os 125 anos da 
SulAmérica com duas lives 
em sequência, neste domingo, 
6 de dezembro, transmitidas 
diretamente da histórica cida-
de mineira. Tudo sob a batuta 
do Maestro Rodrigo Toffolo, 
com participação de Alceu 
Valença e do violonista Car-
melo de Los Santos.

 Às 17h, a Academia Or-
questra Ouro Preto interpreta-
rá um ícone do barroco musical 
no templo do barroco arquite-
tônico mineiro. O concerto “As 
Quatro Estações”, de Vivaldi, 
será transmitido da Igreja de 
São Francisco, cujos adornos 
estão para Aleijadinho e Mestre 
Ataíde como a Capela Sistina 
está para os renascentistas. O 
solista convidado é o violinis-
ta gaúcho radicado nos EUA, 
Carmelo de Los Santos. 

Patrocinada pela SulAmé-
rica, a Academia é um projeto 
sócio educativo da Orquestra, 
criado em 2019, que reúne 42 
alunos bolsistas, com idade en-
tre 18 e 28 anos. O concerto é o 
resultado do ensino a distância, 
realizado durante a pandemia e 
será a primeira vez que o grupo 
se reunirá presencialmente.

 
Valencianas 

Das quatro estações di-
retamente para a Estação da 
Luz, a Orquestra Ouro Preto 
convida Alceu Valença para 
apresentarem juntos o aclama-
do “Valencianas”, que reúne 
obras do cantor e compositor 
pernambucano adaptadas para 
a música de concerto. Uma 
ponte entre as sonoridades do 
Nordeste solar com o barro-
co mineiro, na qual as ladeiras 
musicais de Olinda se encon-
tram com as de Ouro Preto. 

Transmitida da Casa da 
Ópera, o mais antigo teatro 
em funcionamento na Amé-
rica Latina, a partir das 19h, 
a live tem um componente 
especial. O público poderá 
assistir em primeira mão um 
mix de dois diferentes concer-

tos: Valencianas (vencedor do 
Prêmio da Música Brasileira 
como melhor álbum de MPB) 
e Valencianas II, previsto para 
rodar diversas cidades brasi-
leiras em 2021, com o lança-
mento do álbum e audiovisual 
gravados em Portugal.

 No palco, Alceu e a Or-
questra Ouro Preto interpre-
tam “Anunciação”, “Belle de 
Jour”, “Tropicana”, “Como 
Dois Animais”, “Cavalo de 
Pau”, “Tomara”, “Pelas Ruas 
Que Andei”, “Eu Vou Fa-
zer Você Voar”, entre outras, 
além da ”Suíte Valenciana” e 
versões orquestrais de temas 
como “De Janeiro a Janeiro” e 
“Estação da Luz”.

 O concerto tem regência 
de Rodrigo Toffolo, arranjos 
de Mateus Freire e direção de 
cena de Paulo Rogério Lage. 
A produção executiva é da 
Palco, da Tropicana e da Or-
questra Ouro Preto.

 “Alceu é um ícone da mú-
sica brasileira por sua eterna 
ousadia e contemporaneida-

de. “Valencianas” associa os 
gêneros do sertão e do agres-
te do Brasil, tão essenciais em 
sua obra, à música de concer-
to cheia de versatilidade da 
Orquestra Ouro Preto. Uma 
maneira não só de homenage-
ar este mestre e a brasilidade 
profunda a que a obra de Alceu 
nos remete” - explica o maes-
tro Rodrigo Toffolo.

 Para Alceu, “trata-se de 
um olhar diferente sobre a mi-
nha obra. Isso acontece muito 
em função do espírito da or-
questra Ouro Preto. São músi-
cos jovens que contagiam pela 
destreza com que executam 
seus instrumentos e a maneira 
com que conseguem captar as 
nuances da minha música” - 
diz o compositor.

 Nas palavras do apre-
sentador Tadeu Schmidt, que 
recebeu Alceu e a Orquestra 
Ouro Preto no Fantástico em 
2019, “Valencianas faz com 
que a música, além de ser dan-
çada e cantada, tenha a carac-
terística de ser ouvida”. 
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FAOP completou 52 
anos de valorização da 
cultura e arte mineira
TRAJETÓRIA. Mais de meio século de valorização da cultura e 
da arte mineira consolidada.

DA REDAÇÃO

A Fundação de Arte de 
Ouro Preto | FAOP comemo-
rou no ultimo dia 25, o seu 52º 
aniversário. A data é um mo-
mento significativo para come-
morar a existência desse espaço 
de produção e absorção de arte. 
Afinal, são mais de meio século 
de trajetória repleta de histórias, 
lutas e vitórias para celebrar. 

“É sempre um enorme 
prazer comemorar o aniversá-

rio da FAOP, principalmente 
para mim que ontem era aluna 
e hoje posso contribuir para o 
seu crescimento atuando como 
presidente desta Fundação tão 
importante e singular. Neste 
ano esta data tem um peso ain-
da maior diante de tantos desa-
fios, mas estamos contentes em 
dizer que completamos mais 
um ciclo levando a arte, cultura 
e preservação do patrimônio a 

muitas pessoas e comunidades. 
Nos reinventamos, ampliamos 
nossa atuação em um momen-
to atípico e desafiador e reafir-
mamos o importante papel que 
a cultura tem nesse cenário de 
poucas certezas. Dias melho-
res virão e em breve estaremos 
juntos presencialmente nova-
mente promovendo cada vez 
mais ações. Estamos animados 
e com esperança de que os pró-
ximos anos sejam ainda mais 
exitosos. Na oportunidade, 
gostaria de parabenizar a todos 
os servidores e ex servidores 
da FAOP que veem, desde sua 
criação há 52 anos, contribuin-
do para o crescimento e con-
solidação da instituição como 
uma das mais importantes do 
país”, celebra Júlia Mitraud, 
presidente da Faop.

Ao longo dos anos a 
FAOP se consolidou como 
uma ferramenta significativa 
para o impulsionamento da 
arte e da cultura como forma 
de transformação social. O 
trabalho ultrapassa as barreiras 
da instituição e impacta, não 
apenas todos os profissionais 
e alunos, mas também a comu-
nidade de modo geral.
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SAAE

¨polícia
52º Batalhão é contemplado com 
cabine para atendimento do 190 
ATENDIMENTO. As ligações para o telefone 190 de Ouro Preto, Mariana, Itabirito e Diogo de Vasconcelos, 
poderão ser atendidas nos respectivos municípios ou diretamente em BH.

DA REDAÇÃO

Atendimento ao disque de-
núncia 190 passará a ser aten-
dido de forma otimizada na 
capital mineira. O Centro de 
Operações Policiais Militares 
(COPOM) recebeu uma chama-
da diferente, que era do chefe 
do Estado-Maior da Polícia Mi-
litar de Minas Gerais (PMMG), 
Coronel Eduardo Felisberto, no 
meio da manhã do último dia 
26, durante o turno de serviço. 
A chamada marcou a criação, 
em Belo Horizonte, da cabi-
ne de atendimento do 190 do 
52º Batalhão da Polícia Mili-
tar (52º BPM) - que abrange 

Ouro Preto, Mariana, Itabiri-
to e Diogo de Vasconcelos - e 
da 1ª Companhia PM Inde-
pendente, em Nova Lima.

 Isso significa na prática - 
explica o Chefe da Diretoria 
de Apoio Operacional (DOP), 
Coronel Alexandre Magno - 
que “agora todas as chamadas 
do 190 que caíam nos municí-
pios que são atendidos pelas 
duas Unidades, terão mais cele-
ridade no atendimento, geren-
ciamento e despacho das ocor-
rências, sendo as chamadas 
geradas para a cabine própria 
do COPOM, em Belo Hori-
zonte’ explicou. 

 Militares das duas Unida-
des foram parabenizados pelo 
chefe do Estado-Maior, na 
chamada ao vivo feita para re-
conhecer o avanço do serviço, 
que representará mais rapidez 
e eficiência no atendimento 
das ocorrências por parte dos 
militares, e mais tranquilidade 
para o cidadão. Durante algu-
mas semanas, o atendimento 
passará por fase de adaptação, 
podendo as ligações para o 
telefone 190 de Ouro Preto, 
Mariana, Itabirito e Diogo de 
Vasconcelos, serem atendidas 
nos respectivos municípios ou 
diretamente em BH.

Chamadas poderão ser atendidas tanto nas cidades de 
origem quanto na central em Belo Horizonte..
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do Estado-Maior da Polícia Mi-
litar de Minas Gerais (PMMG), 
Coronel Eduardo Felisberto, no 
meio da manhã do último dia 
26, durante o turno de serviço. 
A chamada marcou a criação, 
em Belo Horizonte, da cabi-
ne de atendimento do 190 do 
52º Batalhão da Polícia Mili-
tar (52º BPM) - que abrange 

Ouro Preto, Mariana, Itabiri-
to e Diogo de Vasconcelos - e 
da 1ª Companhia PM Inde-
pendente, em Nova Lima.

 Isso significa na prática - 
explica o Chefe da Diretoria 
de Apoio Operacional (DOP), 
Coronel Alexandre Magno - 
que “agora todas as chamadas 
do 190 que caíam nos municí-
pios que são atendidos pelas 
duas Unidades, terão mais cele-
ridade no atendimento, geren-
ciamento e despacho das ocor-
rências, sendo as chamadas 
geradas para a cabine própria 
do COPOM, em Belo Hori-
zonte’ explicou. 

 Militares das duas Unida-
des foram parabenizados pelo 
chefe do Estado-Maior, na 
chamada ao vivo feita para re-
conhecer o avanço do serviço, 
que representará mais rapidez 
e eficiência no atendimento 
das ocorrências por parte dos 
militares, e mais tranquilidade 
para o cidadão. Durante algu-
mas semanas, o atendimento 
passará por fase de adaptação, 
podendo as ligações para o 
telefone 190 de Ouro Preto, 
Mariana, Itabirito e Diogo de 
Vasconcelos, serem atendidas 
nos respectivos municípios ou 
diretamente em BH.

Chamadas poderão ser atendidas tanto nas cidades de 
origem quanto na central em Belo Horizonte..
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Crime ocorrido em setembro teve apresentação de suspeito à 
Polícia Civil onde o mesmo aguarda conclusão em liberdade.

Suspeito de matar 
Tiago Loreto 
aguarda decisão da 
justiça em liberdade
LIBERDADE. Por ser réu primário e possuir endereço fixo 
suspeito segue em liberdade aguardando decisão da justiça.

DA REDAÇÃO

Assassinato do jovem Tiago 
Loreto de 34 anos, ocorrido em 10 
de setembro próximo ao CRIA Ma-
riana, Vila Maquiné, segue na justiça.

Suspeito se apresentou,no 
dia 12 de setembro após ser 
identificado através de câme-
ras de seguranças que grava-
ram fuga do veículo utilizado 
no crime, indivíduo alegou 
legítima defesa e aguarda con-
clusão do inquérito em liber-
dade. Segundo o delegado Dr. 
Cristiano Castelucci, a versão 
do cidadão está sendo apurada, 
“ele se apresentou e alegou que 
agiu em legítima defesa. Toda 
a versão dele está apurada se 
corresponde a verdade ou não 
e como ele tem endereço fixo é 
primário, não preenche requisi-
to de prisão preventiva  e dessa 
forma está aguardando em li-
berdade conforme determina a 
lei”, explicou Castelucci.
Relembre o caso:

Polícia Civil de Minas Ge-

rais, por meio da Delegacia da 
Comarca de Mariana e com a 
colaboração da Polícia Militar, 
apurou o crime de homicídio que 
vitimou Thiago Pimenta Loreto, 
de 34 anos, por volta de 12 do dia 
10 de setembro de 2020.

O suspeito, depois de de-
vidamente identificado através 
de imagens de câmeras de se-
gurança que gravaram a fuga 
do veículo utilizado por ele, se 
apresentou junto do advogado 
confessando a autoria do crime. 

O Suspeito teria efetuado 

12 disparos, acertando 7 deles 
contra a vítima. Os envolvidos 
já se desentendiam há vários 
anos devido ao acesso de uma 
estrada na zona rural do Distri-
to de Bandeirantes. O suspeito 
indicou à equipe de investiga-
dores onde teria dispensado a 
arma de fogo, um revólver ca-
libre 38, marca Taurus, que foi 
devidamente arrecadada. 

A autoridade policial, co-
lheu o depoimento do suspeito 
e este responderá o inquérito 
em liberdade. 
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PM lança Operação 
Natalina 2020 na Região 
dos Inconfidentes
NATAL.  Operação teve no último dia 26, e se estenderá até o 
dia 31 de dezembro.

DA REDAÇÃO

O 52º Batalhão de Polícia 
Militar (52º BPM), O “Senti-
nela da Região dos Inconfi-
dentes”, lançou a Operação 
Natalina 2020, no dia 26 de 
novembro, em seus quatro 
municípios de recobrimento: 
Ouro Preto, Mariana, Itabirito 

e Diogo de Vasconcelos (MG).
Com a Operação, o poli-

ciamento é reforçado em áreas 
comerciais e bancárias, bem 
como em bairros que pos-
suem atividades comerciais e 
onde há maior circulação de 
pessoas, para que lojistas e 
funcionários trabalhem com 

mais tranquilidade e para que 
os consumidores realizem as 
compras de Natal e de fim de 
ano com mais segurança.

Também será empenhado 
na Operação o efetivo policial 
administrativo do 52º BPM. A 
Operação especial segue até o 
dia 31 de dezembro de 2020.

ENTORPECENTES

Menor apreendido em Itabirito

Na manhã da ultima ter-
ça-feira (1) a Polícia Militar de-
flagrou operação por volta de 
9h30, no bairro Primavera, em 
Itabirito (MG), após receber 
denúncias anônimas apontando 
ocorrência de tráfico de drogas. 
Equipe policial se deslocou 
para o bairro, e avistou o indiví-
duo de 17 anos denunciado.

No momento da aborda-
gem os militares identificaram 
forte odor de maconha e res-
quícios da droga nas imedia-
ções  em sua volta, momento 
em que ele assumiu que estava 
fumando um cigarro de maco-
nha, o qual dispensou com a 
chegada dos militares.

Diante da forte suspeita 
do denunciado estar realizado 

tráfico de drogas, conforme as 
denúncias, as equipes diligen-
ciaram em sua residência, onde 
foram apreendidos um revólver 
do calibre 38 e 26, vinte e seis 
munições intactas do mesmo 
calibre, oito munições intactas 
do calibre 380; dezesseis bar-
ras e um pedaço de maconha 
- totalizando cerca de 10 kg de 
maconha  e sementes da mes-
ma droga; sessenta e quatro pa-
pelotes e meia barra de cocaína; 
e cento e trinta e um compri-
midos de ecstasy. O autor foi, 
então, apreendido em flagrante, 
por ato infracional.

A maior parte da droga foi 
encontrada em uma mochila 
em cima da cama do autor. 
Ele foi conduzido para a De-
legacia de Polícia Civil, junto a 
sua representante legal, onde 
foram entregues a arma, as 
munições e toda a droga apre-
endida pela Polícia Militar.

DA REDAÇÃO
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SEGUNDA-FEIRA

TERÇA-FEIRA

QUARTA-FEIRA

QUINTA-FEIRA

SEXTA-FEIRA

SÁBADO

HORÓSCOPO
ÁRIES - 21/03 a 20/04

TOURO - 21/04 a 20/05

GÊMEOS - 21/05 a 20/06

CÂNCER - 21/06 a 21/07

LEÃO - 22/07 a 22/08

VIRGEM - 23/08 a 22/09

LIBRA - 23/09 a 22/10

ESCORPIÃO - 23/10 a 21/11

SAGITÁRIO - 22/11 a 21/12

CAPRICÓRNIO - 22/12 a 20/01

AQUÁRIO - 21/01 a 19/02

PEIXES - 22/02 a 20/03

Não há exibição.

A virada de mês acontece em meio a um astral 
bem movimentado entre as estrelas e a semana 
começa bem agitada. A Lua ingressa na Lua na 
fase Cheia em sua Casa do Dinheiro e forma um 
eclipse, colocando os interesses financeiros entre 
as suas prioridades nesses dias. 

A Lua entra na fase Cheia em sua 7ª Casa, fi ca 
em oposição com o Sol em seu signo e ainda 
forma um eclipse no último dia de novembro, 
anunciando um período agitado em seus 
relacionamentos. Você pode ter uma porção 
de interesses para tratar com quem convive 
ou trabalha, mas convém ter jogo de cintura e 
dosar bem a franqueza. 

O último mês do ano chega com muitas vibes, 
algumas vão te favorecer bastante e outras vão 
exigir um pouco mais de cautela. Na segunda-
feira, Mercúrio forma aspecto exato e positivo 
com Saturno, que segue nos últimos graus do 
seu signo, trazendo muitos estímulos para seus 
objetivos. 

A semana começa com as energias da Lua em 
seu paraíso astral e a mudança para a fase Cheia, 
o que deve mexer bastante com a sua vontade de 
sair, socializar e se divertir. Só que a Lua também 
se opõe ao Sol sagitariano e forma um eclipse, 
pedindo para você pegar mais leve e não sair 
muito dos trilhos, pois a sede de prazer pode levar a 
atitudes imprudentes.

Novembro termina com novidades da Lua, 
que entra na fase Cheia e forma um eclipse na 
segunda-feira, voltando suas atenções para os 
assuntos do lar e o convívio familiar. Deve rolar 
muita conversa com as pessoas próximas, 
mas cautela para não atrasar serviços e 
compromissos, ainda mais se trabalha em 
esquema de home offi ce.

A Lua vai dar um baita impulso para os seus 
interesses materiais ao ingressar na fase 
Cheia em sua Casa da Fortuna. Ela deixará 
seu tino comercial afi adíssimo e revela que há 
boas chances de incrementar seus ganhos: é 
a época certa para explorar seus dons taurinos 
ao lidar com dinheiro. 

Fartas energias chegam da Lua, que brilha 
em seu signo, muda para a fase Cheia e 
promove um eclipse no dia 30 de novembro, 
anunciando um período muito estimulante 
para suas conquistas, inclusive materiais. Seu 
jeito sociável e falante estará em destaque e 
você vai fazer sucesso em todas as rodas, 
mesmo que os contatos e as conversas 
aconteçam virtualmente. 

Mercúrio está em ritmo de despedida, mas 
promove um aspecto superpositivo com Saturno 
na segunda-feira, antes de partir para outro signo. 
Isso significa que você já começará a semana com 
a sorte do seu lado e nem mesmo a vibração da 
Lua Cheia em seu inferno astral poderá atrapalhar 
seus interesses nesses dias.

O Sol segue brilhando no setor mais positivo 
do seu Horóscopo e dá sinal verde para as 
suas conquistas, só que o astro também forma 
oposição com a Lua, que ingressa na fase Cheia 
e promove um eclipse na segunda-feira. 

A Lua encerra o mês de novembro no ponto 
mais alto do seu Horóscopo, ingressa na fase 
Cheia e ainda forma um eclipse, sinalizando 
um período importante para as suas metas 
e ambições profi ssionais. Aproveite que seu 
comportamento no trabalho estará ainda mais 
articulado, comunicativo e motivado para 
contagiar os colegas e impressionar os chefes. 

Enquanto Mercúrio fecha parceria com Saturno 
e manda boas vibes para seus assuntos 
materiais, a Lua entra na fase Cheia, se opõe 
ao Sol e forma um eclipse no último dia de 
novembro, anunciando um período agitado 
em seus contatos. Há sinal de novidades 
estimulantes com primos, irmãos, vizinhos e 
também boas chances de ampliar sua rede de 
relações ao conhecer gente diferente. 

Tina confronta Mitsuko, que exige que Tina se 
afaste para a recuperação de Anderson. Ellen 
se preocupa com as fi nanças de sua família. 
K2 afi rma a K1 que será uma ótima mãe. 
Roney descobre sobre a suposta gravidez 
de K2 e repreende Tato. Gabriel pede para 
passar uma temporada morando com Roney. 
Ellen alerta Keyla para a possibilidade de K2 
ter falsifi cado seus exames. Clara confronta 
Malu sobre seus planos de corte de gastos 
no Colégio Grupo. Ellen descobre que foi 
Mitsuko quem pediu a última entrega de 
Anderson antes do acidente. Anderson 
recupera a memória.

Anderson passa mal, e Nena pede que Ellen 
se afaste. Ellen conta a Tina que Anderson 
recuperou sua memória. Dóris orienta K2 a 
revelar a suposta gravidez para sua mãe, e a 
menina fi ca apreensiva. Roney permite que 
Gabriel passe uma temporada em sua casa. 
K2 teme ser alvo de piadas na escola. Marta e 
Luís convencem Dóris a avaliar a campanha 
de seu projeto. Ernesto torce o pé e Nena 
cuida do professor. Juca comenta com Benê 
que pensa em conseguir um trabalho. Tina 
confronta Mitsuko. K2 pressiona Tato para 
fi car com ela. Malu pergunta a Clara se Lica 
e Samantha estão namorando. Tina decide 
sair de casa.

Tina percebe o nervosismo de Mitsuko 
com o questionamento do policial. Nena 
afi rma que o dinheiro não era de Anderson. 
Keyla explica para K2 como cuidar de 
sua gravidez. MB e Felipe provocam 
Samantha, que é carinhosa com Lica. 
Keyla conversa com Tato sobre a suposta 
gravidez de K2 e afi rma que sempre estará 
ao lado do amigo. Malu confronta Clara e 
Lica, que a enfrenta. Anderson desperta 
do coma pós-operatório. Tina investiga a 
última entrega feita por Anderson. Keyla 
desabafa com Benê sobre K2 e Tato. Tina 
insiste para que Anderson lembre do dia 
do acidente, e Mitsuko se desespera.

Tancinha confessa que beijou Beto, 
e Apolo afi rma que não consegue 
perdoá-la. Carmela registra a briga dos 
dois. Penélope não resiste à sedução 
de Henrique, e os dois fi cam juntos. 
Jéssica humilha Shirlei. Agilson ameaça 
Leozinho para que ele deixe a mansão. 
Camila recebe uma caixa com uma 
bomba. Exausta de trabalho e maus 
tratos, Shirlei desmaia na frente de 
Felipe. Apolo invade a Peripécia atrás 
de Beto.

Beto confessa sua paixão por Tancinha, e 
Apolo afi rma que o rival conseguiu o que 
queria. A bomba é detonada na mansão, mas 
Camila e Lucrécia conseguem se proteger. 
Tancinha implora para que Apolo a perdoe. 
Felipe socorre Shirlei e discute com Jéssica. 
Os peritos afi rmam que o explosivo recebido 
por Camila é de fabricação caseira. Enéas 
e Agilson acusam Giovanni pelo atentado. 
Aparício decide impedir o casamento de 
Rebeca. Giovanni é detido. Tamara e 
Penélope visitam Fabinho no hospital. Beto 
sugere que Adriana envie Apolo para os 
Estados Unidos.

Anderson é socorrido por uma 
ambulância. K2 manipula Tato e tenta 
se reaproximar do rapaz. Moqueca 
avisa a Ellen e Das Dores sobre o 
acidente de Anderson. Anderson é 
levado para o hospital em que Nena 
trabalha, e a enfermeira se desespera 
ao ver o estado do fi lho. Ellen conta para 
Tina sobre o acidente do irmão. Keyla, 
Fio, Benê e Lica vão para o hospital em 
que Anderson está. Samantha sofre ao 
saber do acidente. Edgar, Ernesto e 
Bóris conversam, quando Malu chega.
Tina culpa Mitsuko pelo ocorrido com 
Anderson. Nena implora que Mitsuko 
opere Anderson. Mitsuko anuncia que 
iniciará a cirurgia de Anderson.

Bibi e Aurora prestam depoimento na 
delegacia. Zu tenta aconselhar Joyce 
a se entender com o marido. Irene 
manipula Eugênio. Zu pede ajuda a 
Silvana. Cirilo conta para Caio sobre 
a prisão de Rubinho. Aurora afi rma a 
Bibi que não irá mais ajudá-la. Dantas 
se decepciona com Bibi. Abel teme 
pelo namoro do fi lho. Ruy vê Zeca com 
Ruyzinho e se enfurece. Dantas diz a 
Bibi que não irá mais convidá-la para 
trabalhar na empresa. Caio aconselha 
Eugênio a contar a verdade para Joyce. 
Jeiza pede para Zeca não ir à venda de 
Nazaré. Ruy vai buscar Ritinha. Rubinho 
pede que Bibi resgate as drogas que ele 
escondeu na comunidade.

Ritinha aceita reatar com Ruy. Zeca e Jeiza 
namoram. Ruy exige que Ritinha não deixe 
o fi lho perto de Zeca. Eugênio volta para 
casa e Zu insiste para que ele converse com 
a esposa. Dantas desconfi a de que Bibi foi 
a culpada pelo incêndio no restaurante. Bibi 
vai até a comunidade. Joyce não aceita 
conversar com Eugênio. Irene pede para se 
encontrar com Ruy em um bar. Bibi faz um 
acordo com um trafi cante. Jeiza reclama com 
Cândida da presença de Amílcar em sua 
casa. Ritinha estranha ao ver Bibi com uma 
grande quantidade de dinheiro.  Heleninha 
pergunta se Aurora será avó novamente. 
Bibi encontra Jeiza na Estudantina.

Jeiza questiona Bibi sobre sua gravidez. 
Nonato obriga Biga a ligar para a casa 
de Eurico para saber notícias de Silvana. 
Aurora e Bibi estranham por Jeiza e 
Heleninha falarem sobre a suposta 
gravidez de Bibi. Eugênio tenta conversar 
com Joyce. Irene teme que Otávio apareça 
no escritório de Eugênio. Bibi procura Caio. 
Ruy vê Shirley com Eugênio e arma um 
escândalo ao supor que ela é a amante 
de seu pai. Eurico expulsa Edinalva de 
sua empresa. Ritinha garante a Ruy que 
Shirley não é a amante de Eugênio. Irene 
vê o vídeo na internet com o escândalo de 
Ruy com Shirley e fi ca eufórica. Joyce fi ca 
furiosa com Eugênio. Bibi acusa Caio de 
querer prejudicar sua vida.

Giovanni implora para falar com Camila, 
e Enéas intervém. Carol despista Apolo 
e Tancinha, e revela aos irmãos sobre a 
morte do pai, que deverá fi car em segredo. 
Os Abdala descobrem que Teodora dividiu 
as ações do Grand Bazzar entre Aparício 
e Fedora. Henrique arma para reencontrar 
Penélope. Na ausência de Felipe, 
Jéssica confronta Shirlei. Apolo pressiona 
Tancinha para saber o que aconteceu ente 
ela e Beto.

Todos rezam por Anderson no hospital. 
Noboru conforta Tina. Mitsuko avisa que 
Anderson está fora de perigo, e Nena 
agradece a médica. Tato desabafa com 
Fio sobre a suposta gravidez de K2 e 
insinua que reatará o relacionamento 
com a menina. K2 cobra que Tato revele 
a Keyla que será pai. Samantha apoia 
Tina e afi rma que Anderson a ama. 
Nena, Das Dores, Ellen e Tina se unem 
pela recuperação de Anderson. Mitsuko 
anuncia que Anderson pode perder o 
movimento das pernas. K2 mente e 
conta para Keyla que está grávida. No 
hospital, um policial questiona a origem 
do dinheiro encontrado com Anderson 
na hora do acidente.

Cassiano tenta convencer Ester de que 
não existe nada entre ele e Cristal, mas os 
dois acabam discutindo. Carol confessa a 
Natália que gosta de Lino. Juliano conta a 
Quirino que irá pedir Natália em casamento, 
e pede ao pai que não conte a Doralice. Lino 
fi ca feliz ao ver sua foto na capa da revista 
e beija Carol. Amaralina convoca Duque e 
Cassiano para explorar sua mina. Samuel 
diz para Juliano que dará as alianças de 
presente para ele. Carol avisa a Veridiana 
que várias mulheres responderam ao vídeo 
que ela divulgou na internet. Alberto avisa 
para Ester que ela pode voltar para casa.

Ester diz a Alberto que não desistirá do 
divórcio e avisa que pensará se volta 
para sua casa por causa de Laurinha. 
Hélio pede a Quirino para ensiná-lo a 
jogar xadrez. Duque avisa a Cassiano 
que uma cantora famosa será a 
próxima atração do Flor do Caribe. 
Carol alerta Mila sobre Hélio. Duque 
aconselha Cassiano a reconquistar 
Ester. Cassiano reconstrói a cabana 
para Ester. Quirino e Samuel fazem as 
pazes. Mantovani convoca Isabel para 
acompanhar o caso das obras de arte 
de Dionísio. Taís sente ciúmes ao ver 
Mantovani com Isabel. Samuel conta 
para Cassiano que Ester voltou para a 
mansão.

Cassiano deixa a casa de Samuel 
decepcionado, ao saber que Ester voltou 
para a casa de Alberto. Lipe sofre bullying na 
escola. Ester tenta explicar para Cassiano 
que voltou para a mansão por causa de 
Laurinha. Amaralina conta para Rodrigo que 
é neta de Duque e diz que seu avô não tem 
conhecimento de sua descoberta. Isabel e 
Mantovani fi cam sabendo que os quadros 
do acervo da família Albuquerque são 
roubados. Isabel procura Dionísio.

Alberto alerta o avô de que ele está 
sendo acusado de roubo de obras 
de arte. Isabel avisa a Dionísio 
que confi scará seus quadros para 
averiguação. Duque obriga Amaralina a 
ir para a escola. Isabel diz a Taís que 
sua relação com Mantovani é apenas 
profi ssional. Samuca mostra para Ester 
a chave do elevador da mansão que 
leva para outro cômodo escondido da 
casa.

Cassiano apoia o namoro de Taís com 
Mantovani. Ester se emociona com 
declaração que recebe de Cassiano. 
Cristal decide ir para Vila dos Ventos. 
Mila desmarca seu encontro com Hélio. 
Veridiana descobre que Dadá saiu 
escondida e manda Candinho e Lino 
a trazerem de volta. Mantovani e Taís 
se beijam. Juliano pede Natália em 
casamento, e Doralice fi ca arrasada. 
Ester ouve Dionísio mandar Alberto 
enviar seu tesouro para a Europa e 
tenta achar a chave do elevador que 
leva à fortuna de Dionísio. Quirino 
tenta convencer Doralice a aceitar 
o casamento de Juliano e Natália. 
Ester encontra a chave do elevador 
e fi ca horrorizada com o que vê no 
esconderijo.

Ester encontra fotos, joias e objetos 
roubados e conta a Samuel que Alberto e 
Dionísio planejam levar as relíquias para 
fora do Brasil. Alberto percebe que Ester 
não está em casa. Dom Rafael avisa a 
Cassiano que o avião que era dele, e 
agora é de Alberto e Gonzalo, transportará 
uma carga contrabandeada. Cristal tenta 
convencer Ester de que não houve nada 
entra ela e Cassiano. Amaralina pede a 
Duque que compre um bugue para ela se 
associar a Ester e Taís. Isabel e a polícia 
entram na casa de Dionísio com um 
mandado de busca.

Beto tenta convencer Adriana dos benefícios 
de seu plano para Apolo. Cris e Felipe 
afi rmam que gostam de ter Shirlei em sua 
casa, e Jéssica fi ca contrariada. Francesca 
apoia Giovanni na delegacia. Tamara se 
explica para Fabinho, que a perdoa. Apolo 
se recusa a ouvir Tancinha. Camila incentiva 
Aparício a contar toda a verdade para 
Rebeca. Henrique e Penélope declaram seu 
amor. Camila confronta a mentira de Bruna. 
Adriana procura Apolo. Aparício pede que 
Rebeca desista de seu casamento para fi car 
com ele.

Rebeca não acredita que Aparício seja o 
presidente do Grand Bazzar. Pedro confronta 
Aparício. Bruna consegue manipular Camila. 
Felipe fl erta com Shirlei. Pedro é preso 
por corrupção, antes de consumar seu 
casamento com Rebeca. Adriana propõe 
que Apolo vá para os Estados Unidos, e 
Nair e Adônis o incentivam. Aparício tem um 
pesadelo com Teodora. Na ilha, Teodora e 
Tarzan se beijam. Camila pede que Agilson 
interrompa a investigação contra Giovanni. 
Fedora tem seu perfi l suspenso na rede 
social. Adônis consegue dinheiro com suas 
apostas clandestinas. Adriana questiona 
Apolo sobre sua proposta.

Apolo aceita viajar para Miami. Adriana o 
incentiva a esquecer Tancinha e focar em 
sua carreira. Rodrigo defende Francesca de 
uma briga. Shirlei tenta convencer Francesca 
a dar aulas de dança para Rodrigo. Aparício 
pede que Agilson se passe por presidente do 
Grand Bazzar, para testar o amor de Rebeca. 
Fedora convida pessoa em situação de 
rua para ir até sua mansão. Beto e Rodrigo 
chegam à boate em que Henrique está com 
Penélope.

A Lua migra para a fase Cheia em sua 3ª Casa, 
agita seus contatos e promete uma semana ideal 
para colocar os papos em dia. Troca de ideias 
com parentes, primos, tios, amigos e vizinhos 
serão superestimulantes e você vai sentir um 
ânimo maior para tudo. Sua comunicação fica 
afiada e vai ser mais fácil convencer as pessoas, 
por isso, se lida com o público ou com comércio, 
pode se dar bem. 

Caio discute com Bibi. Joyce decide 
expulsar Eugênio de casa. Bibi afi rma 
a Aurora que o dinheiro que conseguiu 
é do trabalho de Rubinho. Zeca pensa 
em fazer uma festa para Abel e pede 
a ajuda de Jeiza. Dantas lamenta 
o desentendimento com Eugênio. 
Eugênio repreende Ruy e o obriga a 
se desculpar com Shirley e Dantas. 
Ritinha é simpática com Nonato. Nazaré 
convida Edinalva para a festa de Abel. 
Joyce conta para Irene o que fez contra 
Eugênio e a vilã a elogia. Dedé vê Bibi 
na entrada da comunidade e questiona 
a mãe.Bibi entrega o dinheiro para Sabiá 
e ele a convida para fi car no baile da 
comunidade. Silvana garante a Dita que 
a amante de seu cunhado não é Shirley.

Eugênio decide ir embora e Joyce liga 
para Irene. Caio aconselha Eugênio 
a revelar o seu relacionamento com 
Irene. Bibi se sente obrigada a fi car 
no baile. Silvana conta para Joyce 
sobre Irene. Jeiza incentiva Zeca a 
procurar o menino que se afogou no 
rio com ele. Irene aparece na casa de 
Caio e Eugênio se surpreende. Joyce 
aceita conversar com Eugênio. Bibi fi ca 
intimidada com o ambiente do baile na 
comunidade. Irene fi nge passar mal 
e liga para Joyce. Bibi volta para casa 
pela manhã e Aurora discute com a 
fi lha. Eugênio decide escrever uma 
carta para Irene. Joyce chega à casa de 
Irene e encontra pertences de Eugênio.

Joyce vê os recados de Eugênio para Irene. 
Ritinha avisa a Zu que vai para Niterói. Eugênio 
chega para o almoço com Joyce. Marilda conta 
para Ritinha que a mãe de Zeca está viva. Joyce 
se enfurece ao ver Eugênio e o expulsa de sua 
casa. Irene gosta de ver o estado em que Joyce 
deixou seu apartamento. Bibi entrega a Aurora 
o dinheiro que recebeu do traficante. Heleninha 
fala com Caio sobre Otávio e Mira se apavora. 
Joyce conversa com Ivana. Ruy descobre quem 
é a amante de Eugênio e promete a Joyce que 
se vingará dela. Irene tenta convencer Eugênio 
que não mentiu para Joyce. Abel dança com 
Edinalva em sua festa. Ruy atira seu carro 
contra Irene.
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Seria cômico se não fosse trágico!
O vírus voltou das férias! A falta de noção do cidadão brasileiro e mais especifica-

mente falando do cidadão marianense, porque é preciso falar do próprio umbigo.
Em tempos de campanha eleitoral tudo pôde-se, tudo se viu, não houve restrição 

ou recomendações, e aquele papinho de preservar os idosos, alguém viu na prática? 
Campanha somente virtual sem tapinha nas costas, sem café e almoço coletivo ocor-
reu?

Antes das eleições as recomendações eram sistemáticas e seguidas à risca. Lojas, 
estabelecimentos dos mais diversos segmentos fecharam suas portas, bares e restau-
rantes nem pensar! Pais de famílias desesperados sem previsão de nada e sem saber 
como proceder no dia seguinte. Contas, boletos e dívidas chegavam e ainda chegam 
aos montes, dando origem a uma crise sem precedentes. Quantas pessoas perderam 
seus empregos, quantos estabelecimentos faliram? Quantas vidas perdemos?

Veio a eleição e pronto! Tudo liberado!
O que presenciamos foi um total desrespeito ao ser humano. Desrespeito àqueles 

que seguiram à risca o isolamento social e aos que, conscientemente, fizeram sua parte.
Triste realidade a que vivemos hoje, após 15 dias das eleições, justamente o tempo 

que o vírus leva pra se manifestar, e advinha? Aumento de casos considerável em nossa 
cidade, aumento de casos e óbitos no país em geral, hospitais super lotados, pessoas se 
infectando e morrendo cada vez próximo à nós.

E a pergunta que não quer calar: Com que cara irão fechar esse mesmos comércios 
após as regalias permitidas durante o período eleitoral: Aguardemos!

Charge

EDITAL

Aviso de Licenciamento Ambiental: A Cascudo Em-
preendimentos Imobiliários Ltda EPP, por deter-
minação da Secretaria Municipal de Meio Ambiente e 
Desenvolvimento Sustentável de Mariana - SEMMADS 
torna público o requerimento da Licença Ambiental 
Simplificada referente ao Loteamento Residencial 
Chapada Imperial, Classe=1 sujeito ao Licenciamento 
Ambiental Municipal, por meio do processo SEMMADS 
n0 6515/2020 para a atividade Loteamento do Solo 
para fins exclusiva ou predominantemente residen-
cial, localizado na sede do município de Mariana.  In-
forma que foi apresentado o Relatório Ambiental Sim-
plificado e demais documentos da Orientação Básica, 
que se encontram à disposição dos interessados na 
SEMMADS de Mariana, das 08:00 h às 17:00 h.

O BRASIL PRECISA 
É DE LOGÍSTICA

A realidade inerte é desenvolvimento estagnado. 
Cabe ao homem com agressividade, dinamizar a re-
alidade.

Sacudir e buscar a transformação, com capacida-
de operacional, capaz de fomentar riqueza.

Riqueza se cria com execução, é como uma loco-
motiva em ação, onde os sonhos são combustíveis 
para caminho percorrido.

Por isso sugiro que 75% da população permane-
ça na execução e 25% apenas na formulação.

País grande, é aquele  que tem sua logística em 
atividade acima dos seus sonhos.

Construir, depende de nosso poder de execução 
e não só de formulação.

Nesta vasta nação onde tem matéria prima em 
excesso só falta uma logística inteligente.

É natural em que todo empreendimento haja um 
pensamento. Mas, é mais natural ter obsessão pela 
logística, pois é ela o único caminho capaz de acu-
mular capital que gera investimento.

O mundo dos fatos deve ser rico em execução.
O pragmatismo é o mais poderoso instrumento 

de criação de riqueza. Por isso, incentivo as fazen-
das e chão de fabrica rastrear isso com inteligência.

Do vazio não nasce nada. Da realidade, nasce os 
frutos, por você plantado, com sonhos que pulveri-
za sucesso.

Acredito que devemos ser arquitetos e pedrei-
ros de nossos sonhos. Mais pedreiro, porém sonhos 
sem logísticas são devaneios que devem ser expul-
sos de nossas mentes.

Meu maior sonho é acordar 5 horas da manhã e 
ver motoristas de caminhão bebendo café nos res-
taurantes a beira das estradas preparado para labuta,  
mostrando o Brasil grande, pois é do mundo dos 
fatos que os sonhos deve delinear sua logísticas.

O êxito nasce da construção e construção de 
nosso poder de reação sob a realidade.

Qualquer que seja seus sonhos, primeiro instru-
mento a pensar é a logística inteligente.

O sol se abre para manhãs quando a logística 
impregna nos seus sonhos e você como MIKE 
TASSO agride seus adversários, com a mesma in-
tensidade, que a logística deve agredir seus sonhos 
em movimento.

Dentro dos sonhos, deve existir forças potentes, 
capaz de girar em torno de raptar a realidade distan-
te, para isso, a logística inteligente é fundamental.

JUAREZ ALVARENGA
ADVOGADO E ESCRITOR
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Vanessa  Nívia aniversariante de ontem (02) sendo  a 
garota destaque desta semana! Parabéns, lindona!

Nattaly Santos sempre chamando atenção de todos em 
suas fotos no facebook onde para muitos sairia candidata!

No primeiro dia do mês de dezembro Mário Angêlo, mais 
conhecido como Maluco deve ter tomado todas! Felicidades.

Nossa amiga aniversariante de quarta- feira (02)
 fazendo pose para a foto! Abraços.

Aí  está o Miguel todo sorridente comemorando seu 
aniversário dia 1º de dezembro. Os pais Isabela e Leandro 
desejam toda a felicidade deste mundo!

Nossa amiga Edna da loja Dolphin Construção e Acaba-
mentos, ao lado de sua filha Amanda, na loja Mundo é 
o bicho!


